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Compte-rendu de la réunion mensuelle du 06/09/2017 

Sigma-Pôle Méca, salle Jean Tigeot, SPA - 101 

 

Présents : 

- J. Berbey, B. Besson, P. Compte, R. Ficheux, A. Gay-Bellile, B. Lauron, D. Peyrat 

- Excusé : J-F Deldon, H. Hinc, Ph Meron, G. Pirola 

Ordre du jour : 

- Rappel des priorités d'IESF-Auvergne pour 2017/18, 

- Fonctionnement de l'association, 

- Revue des principaux chantiers en cours, 

- Autres chantiers à considérer, 

- Divers & tour de table. 

Durée : 

- env. 1h30 

 

 

I. Priorités d'IESF-Auv. pour 2017/18 

� Communication : continuer à développer notre communication, en interne et en externe 

et organiser la JNI 2018 en Auvergne (date cible : jeudi 29 mars à l'Hôtel de Région de Clt) 

� PMIS : développer la PMIS en impliquant des femmes, des élèves-ingénieurs et des actifs, 

aux cotés des intervenants actuels, 

� Formation des ingénieurs et des scientifiques en Auvergne :  

- associations-entreprises des écoles d'ingénieurs de Clermont : développer 

l'accompagnement d'IESF en liaison avec les Directions de ces écoles ;  réunion de 

travail jeudi 19 octobre 2017 à partir de 18h au Pôle Commun ISIMA-POLYTECH, 

- "savoir être" : voir avec les directions des écoles et d'UCA comment sensibiliser / 

former les étudiants pour les "muscler" face aux nombreuses incertitudes du monde 

de demain. 

� Communauté des ingénieurs et scientifiques d'Auvergne : développer les échanges au 

sein de cette communauté en s'appuyant sur les groupements régionaux d'ingénieurs.  

o Point à date : 

� Nos priorités ont été portées à la connaissance de tous nos adhérents et partenaires 

avec l'envoi de la Lettre 39 mi-juillet, 

� Des réunions tenues se sont tenues avec Madame le Recteur, MM les directeurs de 

l'ISIMA et de POLTYTECH, ainsi qu'avec Michel James / VP-UCA pour préciser les 

actions 2017/18 auxquelles ils pourraient associer leurs établissements. 

o actions à mener :  

J. Berbey, 7 septembre 2017 
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� Rencontrer les directeurs de VetAgro-Sup, SIGMA et les responsables des UFR 

concernées au sein d'UCA, pour préciser les actions 2017-18 auxquels ils pourraient 

associer leurs établissements. 

II. Fonctionnement de l'association : 

- Secrétariat et courrier : 

o Fonction toujours pas assurée, en l'absence d'Aude. 

o actions à mener :  

� René va assurer un service minimum, en attendant le retour d'Aude. 

- Réaménagement au sein de Sigma : 

o le réaménagement dans le bureau de la Fondation a été réalisé et les archives 

ont été triées. 

o Nous disposons de 4 badges et 5 clés. 

o actions à mener :  

� préciser les règles d'usage de ce bureau : Jacques avec François Houin. 

- Adhésions à date : 

o une seule nouvelle adhésion reçue en juillet-août � 40 individuelles (dont 23 

couplées avec ADASTA) + 3  groupements (ENSCCF, INSA et UNICNAM) 

o actions à mener :  

� voir chantier spécifique plus loin 

- Comptes au 31 août: 

o compte courant :  48,10 € 

o livret :  20 657,50 € 

o résultats 2017 à date :  - 1 888,91 € 

o actions à mener :  

� alimenter le compte courant à partir du livret A quand nécessaire : Pierre 

- Communication : 

o Lettre 39 : envoyée à tous nos adhérents, partenaires et contacts actifs mi-juillet, 

o Invitations et comptes-rendus de nos réunions mensuelles adressés aux 

responsables des groupements régionaux à jour de leur cotisation 2016, 

o Kit de communication : toujours pas disponible, 

o LinkedIn : compte IESF-Auv toujours pas ouvert 

o actions à mener :  

� Kit de communication : René 

� LinkedIn : ? 

� Convenir date cible pour sortie de la Lettre 40 : tous 

- Assemblée Générale du 21 avril :  

o Le compte-rendu reste à finaliser et valider. 

o actions à mener :  

� finaliser le  compte-rendu afin de le valider à la prochaine réunion : Pierre 

- Réunions mensuelles  

o Actuellement, premier mercredi de chaque mois, à partir de 19h à SIGMA 

o actions à mener :  

� aucune ; convenons de poursuivre sur ces bases. 
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III. Principaux chantiers en cours : 

- Recherche de nouveaux adhérents actifs : 

o La Lettre 39 a été envoyée aux 61 personnes qui se sont déclarées "volontaires" 

pour s'impliquer auprès d'IESF lors de l'Enquête National e2017 ; un seul retour à 

ce jour (PAB) 

o Aucune autre initiative individuelle n'a été remontée au cours de notre réunion. 

o actions à mener :  

� relancer tous les adhérents "2016 non à jour 2017" : Pierre en septembre 

� inviter au moins une personne qualifiée de son propre réseau : tous 

� voir avec IESF Paris, s'il est possible d'avoir le téléphone des "volontaires" : 

Jacques 

- PMIS :  

o Démarches en cours pour que des élèves-ingénieurs et des étudiant en sciences 

participent à la PMIS en 2017/18 : Alain & Jacques 

o Au Rectorat, Magalie DELPY a remplacé Michael Le CAROUR,  

o Alexandre Guitton, directeur IIA (Isima), nous demande des renseignements sur 

la possibilité de "créditer" des étudiants qui s'engagent dans des actions 

bénévoles comme la PMIS ; concerne à priori le respect du cdc de la CTI 

o Alain signale des interventions d'élèves ingénieurs au sein d'autres organisations 

comme "les cordées de la réussite", "elles bougent", "énergie jeunes"… 

o 1000 flyers PMIS vont être gracieusement imprimés par le Rectorat (500 / collège 

et 500 / lycée) 

o Le groupe d'experts PMIS Auvergne-Rhône-Alpes n'est pas encore opérationnel. 

o actions à mener : 

� entreprendre les démarches pour que des femmes et des actifs participent à 

la PMIS en 2017/18 : tous, chacun dans son réseau, 

� organiser la réunion interne de lancement mi-octobre avec tous les 

intervenants 2017/18 : Alain 

� rassembler les informations pour répondre à Alexandre Guitton : Pierre 

- Réunion de travail du 19 octobre avec les AE's : 

o Tous les responsables attendus ont été informés et ont confirmé leur présence à 

l'exception de Mme Commeureuc pour Sigma, 

o Un amphi a été réservé au Pôle Commun Isima-Polytech à partir de 17h (?) 

o Cette réunion n'est pas labellisée JNI-2017 et n'est ouverte que sur invitation, 

o Nous avons accepté l'invitation du directeur de Polytech pour tenir un stand IESF-

Auv. à l'occasion du Forum des Ingénieurs Polytech qui se tiendra sur place juste 

avant. 

o actions à mener :  

� rencontrer Mme Commeureuc, lui préciser le contexte et voir avec elle qui 

représentera Sigma à cette réunion : Jacques 

� tenir  une réunion de préparation dès que possible et convenir d'un plan 

d'actions et du partage des taches : tous 

� organiser le stand IESF / Forum Polytech et les permanences : Pierre 

� faire des propositions pour un "fil rouge" (Ackethon ?) qui permettrait de 

dynamiser les AE's d'ici à la JNI 2018 : tous 
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- Suites à la conférence-débat du 22 mars : 

o La conférence-débat a contribué à établir les orientations d'IESF-Auv. pour 

2017/18, maintenant partagées avec nos adhérents, partenaires et contacts. 

o actions à mener :  

� voir chantiers en cours. 

- Développement des échanges avec les groupements régionaux d'ingénieurs : 

o Le contact a été rétabli avec 7 groupements (Centrale, ECAM, ENSAM, ESE, INSA 

Lyon, IPF et UNICNAM) mais les échanges demeurent quasi inexistants à date. 

o actions à mener :  

� approcher les responsables des autres groupements régionaux et en 

particulier ceux des associations d'anciens des écoles de Clermont : tous 

� monter une réunion avec les responsables de ces groupements d'ici fin 

novembre : Bernard & Bernard avec l'appui de chacun pour le groupement 

qui le concerne. 

� réfléchir à la forme et au contenu d'un évènement "inter-groupements" que 

nous pourrions organiser début 2018 : tous 

- Développement de nos contacts  en Auvergne 

o Notre manque de visibilité freine nos initiatives au niveau local, départemental et 

régional. 

o actions à mener :  

� identifier nos points d'entrée à travers nos propres réseaux de manière à les 

partager à notre prochaine réunion : tous 

- pouvoirs publics : élus, représentants de l'Etat et des Collectivités territoriales… 

- entreprises : TPE, PME, ETI et grandes entreprises 

- syndicats et associations professionnelles : CCI's, MEDEF, CFE-CGC, CPE… 

- Recherche de financements : 

o Pas une urgence en 2017-18 dans la mesure où nous sommes convenus de 

profiter de notre réserve cette année, mais indispensable pour la suite. 

o actions à mener :  

� nous renseigner sur les "appels à projets" susceptibles de nous concerner, 

auprès des collectivités territoriales et des services de l'Etat : Région, 

Préfecture, Départements, Rectorat, Clermont Auvergne Métropole… 

� approcher des entreprises et/ou organismes pour voir dans quelle mesure 

et sous quelle forme, ils  seraient prêts à  aider IESF-Auv : chacun dans son 

propre réseau. 

IV. Autres chantiers à considérer :  

- JNI 2018 : 

o Nous avons pris une option sur la salle du conseil à l'Hôtel de Région de Clermont 

pour le jeudi 29 mars en fin de journée. 

o actions à mener :  

� réfléchir aux options disponibles en intégrant le "fil rouge" que nous 

souhaitons tendre entre la réunion du 19 octobre et cette JNI. 

- Enquête Nationale IESF 2017 :  
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o Les résultats de cette enquête ont été publiés fin juin et des supports de 

communication sont disponibles 

o actions à mener :  

� faire des propositions pour porter les résultats de cette enquête en Auvergne 

: réunion des "volontaires bénévolats", portage auprès pouvoirs publics, des 

Groupements Régionaux,  de nos autres partenaires…  : tous 

- Partenariats IESF-Auv :  

o De nouvelles opportunités de partenariats existent dans le cadre des actions que 

nous cherchons à développer avec les écoles, UCA et certaines entreprises. 

o actions à mener :  

� faire un point sur les partenariats en cours (qui ?) se préparer à en signer  de 

nouveaux. 

- Visites :  

o La visite au Laboratoire de la Foudre le 26 mai dernier a été appréciée. 

o actions à mener :  

� faire des propositions pour des sorties (avec un contenu industriel ou 

scientifique) en 2017/18 : tous 

- Partage des invitations reçues : 

o Les invitations que nous recevons les uns ou les autres ne sont pas partagées, 

malgré la plus value que cela pourrait apporter à nos adhérents et partenaires.   

o actions à mener :  

� faute de volontaire pour s'en charger, nous convenons de laisser ce chantier 

en sommeil. 

- "Cahiers IESF" :  

o Ces cahiers ne sont actuellement pas exploités en Auvergne. 

o actions à mener :  

� en stad-by en attente d'un volontaire pour s'en occuper. 

V. Divers : 

- I-Site – suite : 

o Actions en cours pour fédérer les écoles d'ingénieurs de Clermont et les UFR 

concernés d'UCA (sans implication d'IESF) 

o actions à mener :  

� nous tenir informés des actions en cours et voir quelle pourrait être notre 

éventuelle plus value : tous, chacun dans son propre réseau 

- mail Philippe Reverdeau  du 12/07 

o actions à mener :  

� Pierre répond au nom d'IESF-Auv 

- Commission des Services Publics Locaux :  

o Bernard B. a été invité à participer en tant que représentant d'IESF-Auv aux 2 

prochaines réunions de cette commission (19/09 et xx/10). 

o actions à mener : 

� Bernard nous tiendra informé 

- Agence Economique Régionale / Auvergne-Rhône-Alpes :  
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o actions à mener : 

� se renseigner sur les opportunités pour qu'IESF-Auv. soit représenté au sein 

de cette agence crée en mai et co-présidée par LW et JDS : tous 

- PIN's IESF :  

o actions à mener : 

� convenir de l'utilisation des 50 pin's que nous venons d'acheter : tous 

- EureKart :  

o actions à mener : 

� Nous tenir informés des activités et du rôle d'IESF-Auv : Michel Maigné 

VI. Tour de table. 

- Add'Up : contact établi avec Vincent Ferreiro, Directeur, à l'occasion d'une visite en 

juillet ; VF ouvert pour intervenir lors d'un évènement IESF Auv. (JB) 

- Soirée de l'éco sur le thème de l'innovation : 7 septembre 18h30 à Polydome ; présence 

AGB pour IESF ? (JB) 

- Damien Caillard / Le Connecteur : contacts en cours en vue du "fil rouge" avec les AE's 

et/ou de la JNI 2018 (JB) 

- Visite Sté Cruzilles : JFD nous a transmis une invitation pour visiter cet établissement 

(sur Clt) le 18/09 entre 12h et 14h ; participation de 20€ demandée pour buffet ; me 

contacter (JB) 

- Clermont Auvergne Métropole : Mme Virginie SQUIZZATO, Directrice Enseignement 

Supérieur, Recherche et Innovation devient le contact d'IESF auprès de CAM (JB) 

- Christelle DIDIER a confirmé qu'elle pourrait intervenir à notre demande sur le thème 

"éthique et déontologie professionnelle"  (PC) 

- AG groupement des ingénieurs ENSAM Auvergne : tiendra son AG le 4 novembre ; Pdt 

IESF invité (DP) 


